






先輩インタビュー

「けっこう楽しかった我が人生」
平成 27年 5月 25

元城北会会長

日 如 水会館にて

住田 笛 雄 (S32)

現 在

【住田笛雄氏略歴】
戸山高校卒業、一橋大学商学部入学

―橋大学商学部会計学科卒業

日立製作所入社

以後、センチュリー監査法人、ソニー

社外重役、城北会会長など歴任

公益財団法人深井奨学財団理事長

一一本日は長年日立製作所に勤務され、城北会の会長も2期 つとめられ多大な責献をされ

た住田笛雄さんにお踏をうかがいます。まず、住田先空の生い立ちから。

私が小学校に入学したのは昭和 20年 4月 で、まだ国民学校といわれていた頃でした。倫

理という教科がありました。「強い子は泣きません。転んでも平気です。暗い夜道も平気で

す」など、こういう教育は悪い事ではなかったと思います。 1年 1学潮で敗戦になり、以

後、民主国家となってすばらしい教育を受けたと思っています。

実は私が出た小学校は茨城県筑波郡の高のはずれ、川を一本渡れば北相馬郡、吉でいえ

ば下総の国でした。なゼそんな田舎の学校を出たのかというと、父が昭和 16年に出征して、

知人を頼って疎開したからです。谷井国村といって間宮林蔵の生れた村で、小学校 6年卒

業するまでそこにいました。ザリガニを狂ったりして自然と親 しんだ健康的な暮らしでし

た。いまでも筑波山のきれいな姿が目に浮かびます。毎年、間宮林蔵の生誕の日には墓石

の掃除をしました。

小学校卒業と同時に渋谷区笹塚に引っ赳 しました。笹塚中学に入学、当時は数室が足り

なくて1ク ラス60人でした。それでもみなよく勉強しました。京=線 がまだ1両で走って

いました。 2両 、3両 というのは珍 しかったので見に行ったものです。

戸山高校では生徒会長そして 「新宿古枝対抗戦」

――省塚中学から戸山高校ですか。

私は初め新宿高校へ行きたいと思っていました。ところが中学の担任の先生が 「あそこは
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図面で見ると屋根や屋上の各部か

水が少ないことと室内に出ないので、

ら雨もれしていることが分かります。ただし、入る雨

長年分からなかったのだと思われます。

写真の見方 :

白色 赤 色は高温部異常部 責 色 う すい緑色は正常言ほ、水色 ・紺色 紫 色 ・黒色は低

温部異常部です。従って雨もりがない建物は一部うすい緑色が出る場合もありますが 全

体が黄色―色になります。

このようにSさ んの住宅は屋根の上部から雨水が入り、上階の床に流れていることが分

かったのです。私も今までは壁の一部の調査でしたので 今 回のように雨もりの状態がは

っきりと分かったのには鷺きました。たぶん、ハウスメーカーまかせでは外壁の一部を夕|

して直したことにして あ とは 10年 を過ぎたので自社の責任ではないということになった

と思われます。

Sさ んが私のア ドバイスに従って自己負担 してでも全体調査を行ったことが良かったと

思います。これからはMi本 一ムとこの調査結果をもとにして改修打ち合わせをすること

になります。

【事例2】察5年目で外壁タイルにひどい汚れ

業 5年 目の鉄筋コンクリー ト造り4階 建ての世田谷区のマンションで、夕1壁タイル、4寺

に出入口上部の北側外壁の汚染が滋工 1年 で顕在化 し、現在では著 しい汚染状態になって

います。

現場調査をした結果、下記のようなことがわかりました。

屋上防水の立ち上がり部分の笠木部分は、水勾配が夕1壁IR‖でなく建物側についているの

で 夕1壁falの汚れはありません。問題はその先に水平な床 (A)部 分があり (A)部 分に

たまった土砂などがそのまま外壁へ流れおちるので、夕1壁が汚染されるのです。また 各

住戸に入る外廊下に吹き抜けがあり、その中央に理があるが、その側面の方染がひどく見

苦 しくなっています。これらの対策は天端部分に金属製の笠木をかぶせる等 して汚染水を
















